

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SÁBADO 24 DE AGOSTO DE 1867.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

Núm. 5126.

## Sección editorial.

### VINICULTURA.

En ninguna parte de Europa prospera mejor la vid que en nuestro suelo, tanto en sus terrenos arenosos y deshabitados, como en las cimas de sus montes y hasta en las mismas rocas. En todas partes se produce uva, que da el vino mas espirituoso y esquisito del mundo; pero no obstante estas ventajas, nuestras vides se ven comunmente atacadas de varios insectos que las dañan mucho. Hoy voy á ocuparme de uno de ellos, llamado vulgarmente pulgon, y cuyas noticias he adquirido de un buen tratado de viticultura.

Alta pulgon; este insecto pertenece al orden de los coleópteros y á las familias de los cíclicos. Apenas brota la vid, se encuentra este insecto posicionado de la tierra yemecita; su fuerza al principio, aunque poco considerable, es bastante para roer y consumir la parte parenquimatosa de las jóvenes hojas. Depositán el envés de estos órganos los huevos en número de 40 hasta 50, que son mas largos que anchos y de color amarillo claro. Pocos dias son necesarios para que estos huevos pasen á larvas, las que devoran la parte parenquimatosa de las hojas, dejando la red vascular que constituye su armazón, y cuando no bastan, acometen á los tallos tiernos y racimos sin respetar el sarmiento mismo, causando la destruccion del fruto y muchas veces la de la cepa. Para la destruccion de estos insectos, á veces es suficiente una lluvia abundante esté ó no acompañada de fenómenos eléctricos, y por que la atmósfera se refresca descendiendo el termómetro á una temperatura en que el coleóptero no puede vivir, ya por la acción que las aguas ejercen sobre ellos.

Antiguamente para destruir el alta pulgon usaban cocimientos de plantas acres ó fetidas, como tabaco, sauco, nogal, etc., ó echaban al pie de la vid ceniza, hollín, cal y orines. Estos remedios, además de no ser siempre eficaces, llevan consigo tanto engorro, y á veces conviene repetirlos tan amenudo que ofrece dificultades su aplicación. Cuando la vejetacion de la vid está adelantada, en términos que el desarrollo de su fruto se resienta de tan fatal huésped, conviene hacer uso de los sahumerios del ácido sulfuroso obtenido por la combustion del azufre, colocado en unas cazoletas que se pondrán debajo de las vides atacadas de los insectos en cuestion; y hay la satisfaccion de indicar que, bien dirigida esta operacion, se obtiene un éxito completamente feliz. En los viñedos que tengan gran estension se au-

mentará el número de estas tacitas con su correspondiente cantidad de azufre pulverizado segun lo exijan las dimensiones de aquellos y el número de insectos que se propongan destruir; se prenden fuego á todas las vasijas á la vez, y se les abandona hasta que se haya consumido todo el tinalóide empleado. Se colocarán las vasijas segun la direccion del viento, para que el ácido sulfuroso estienda su acción á mayor número de cepas. Se deja á discrecion del cosechero aumentar ó disminuir el número de estos pequeños aparatos con su correspondiente cantidad de azufre y repeticion de estos sahumerios, segun lo exijan las circunstancias. Si la existencia del alta pulgon se advierte antes que la vid brote, debe emplearse otro procedimiento que por ser sencillo y económico merece la preferencia; no obstante de que puede usarse tambien en cualquier estado de vejetacion de la cepa. Al fin de cada parrao en la viña se siembran altramuces ó yerros, no habiendo inconveniente en que vayan estas semillas mezcladas. Como su organizacion se anticipa al desenvolvimiento de las yemas de la vid, el pulgon hambriento encuentra en estos vegetales tiernos el alimento que necesita, los acomete guiado del instinto de satisfacer esta necesidad. Estos vegetales contienen principios acres y deletéreos, que no pueden digerir estos animalitos, de modo que sin mas operacion mueren. En Francia parece que hacen uso del alquitran como un preservativo eficaz; pero hay que tener en cuenta que sus viñas distan mucho de tener las proporciones de las nuestras, y además la mayor parte están dispuestas en parrales que tanto se prestan á estos experimentos.

M. Castillo y Olivares.

## Sección de noticias.

### NACIONALES.

Tenemos noticias de la Habana por la vía de Nueva York. El joven príncipe de Monaco y de Valentinois, oficial de marina en nuestra armada, se hallaba enfermo del vómito en una casa quinta del Cerro, donde se le asistía con el mayor celo; pero afortunadamente la enfermedad no ofrecía ningun síntoma alarmante. Segun vamos en el Correo de la Habana, las cantidades recaudadas hasta el 29 de julio en aquella capital en favor de los emigrados de Méjico, ascendían á 3673 pesos fuertes y se esperaba que pronto llegarían á 40,000 pesos. Lo que mas llama la atención en la Habana era la submersion del cable trasatlántico que debía quedar terminada

para el 15 del actual, en cuya fecha estaremos ya en comunicacion instantánea con la isla, del mismo modo que ya lo estamos con toda Europa.

San Idefonso, 20.

A las tres de la madrugada ha marchado á Madrid el subsecretario de Ultramar, y á las dos y cuarto de la tarde lo han verificado el ministro de Hacienda, su familia y la del Sr. Gonzalez Brabo.

El 22 llegará á este el joven duque de Parma; ya tiene preparada la habitación en la casa que fué del infante D. Francisco; mañana lo pasará en el Escorial.

Signe el desfile general de toda clase de personas, á pesar del calor, que es bastante excesivo; ya han regresado á esa todos los altos funcionarios que vinieron con motivo de las fiestas, y solo queda el ministro de Ultramar.

Esta noche se espera á la comision que ha acompañado á los reyes de Portugal hasta la frontera.

Todas las estaciones del tránsito en el ferrocarril desde Madrid á Badajoz fueron elegantemente decoradas en obsequio de los reyes de Portugal, y las autoridades esperaban su llegada para ofrecerles sus respetos. En Ciudad-Real les fué preparado un desayuno, en Mérida un refresco y en Badajoz la comida. Desde Badajoz regresaron el mismo domingo por la noche los individuos que á nombre de los reyes de España acompañaron hasta la frontera á los monarcas portugueses.

### ESTRANJERAS.

El príncipe Napoleon, despues de haber visitado varias poblaciones del mediodía de Francia, ha salido para su posesion de Prangins, cerca de Ginebra.

El príncipe Alfredo de Inglaterra llegó el 15 de julio á Rio-Janeiro. La corte del Brasil le hizo una brillante recepcion.

El heredero de la corona de Italia, príncipe Humberto, ha vuelto desde el campamento de Châlons á Paris.

Suspendidas las sesiones del Parlamento de Italia empezarán de nuevo allí las tareas legislativas á principios de noviembre.

Las últimas noticias de Méjico que trae el correo de los Estados-Unidos confirman la del fusilamiento de los generales Castillo y Vidaurri. El mismo periódico dice que Gomez y Canales causan graves desórdenes al Sur de Tamaulipas.

El almirante Tegethoff, en su viaje á Veracruz, llegó á Boston el 1.º de agosto en el China y el 2.º á Nueva-York, desde donde debía salir para Washington á fin de ponerse de acuerdo con el

representante de Austria y el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward. Cinco generales liberales, no queriendo participar de la responsabilidad de Juarez en los últimos sucesos, han presentado su dimision.

Cartas de Atenas recibidas por la vía de Italia dicen que los buques de guerra franceses, rusos é italianos continúan desembarcando en Grecia centenares de familias candidotas. Las poblaciones acogidas á estos desgraciados con simpatía, pero los recursos del país se agotan.

Recibimos noticias de Méjico que alcanzan al 20 de julio de la capital, al 24 de Veracruz y al 28 de Sisal.

Las elecciones para presidente progresaban en todo el país sin producir nuevos disturbios. Los generales enemigos de Juarez seguían organizando sus fuerzas en las montañas.

Los periódicos recomiendan que se proclame una amnistía general, anunciando al mismo tiempo que los generales Castillo y Aguirre habían sido sentenciados á muerte.

Si es cierto lo que se dice, Marquez y Quiroga fueron al fin descubiertos, pero lograron escaparse despues de haber causado graves destrozos á los que los custodiaban.

El general Santa Ana seguía preso en Sisal, sin ser molestado.

El almirante Tegethoff se halla ya en camino para Veracruz, y se dice que le acompaña un jefe del ejército federal con instrucciones para reclamar el cadáver de Maximiliano en nombre de su gobierno.

Los habitantes de la capital habían mandado construir una corona de oro para presentársela á Juarez, y que en caso de no ser este relecto presidente sería nombrado representante de Méjico en los Estados-Unidos.

El Observador de Matamoros y el Mexicano de Brownsville dicen que el general Vidaurri, de cuyo fusilamiento dimos cuenta hace algunos dias, fué tambien vendido por un puñado de oro; que continúan los asesinatos en Querétaro, aun cuando se ha prohibido á los periódicos que hagan alusion alguna al asunto, y últimamente habían sido pasados por las armas otros 59 jefes y oficiales; que en la ciudad de Méjico había 900 prisioneros de todas graduaciones y categorías, civiles, militares y eclesiásticas; que siguen los pronunciamientos, la guerra civil y la anarquía, y que con motivo de las elecciones había habido varios motines y un derramamiento de sangre. Los periódicos dicen que las elecciones no pueden ser legales y pacíficas, y que es inútil buscar la union del Estado cuando todo y todos conspiran para desmembrar y arruinar la república.

La ciudad de Guanajuato había sufrido mucho á causa de un meteoro duo-

so ó sea manga de agua, que inundó la ciudad por mas de una hora. Se calcula que las pérdidas ocasionadas por este incidente son de mucha consideracion.

Varios edificios fueron arrastrados por la corriente, y otros en parte destruidos. Tambien hay que lamentar la muerte de varias personas ahogadas en las corrientes.

El Correo francés cree positivo que Inglaterra, Austria é Italia han firmado un tratado con objeto de localizar la guerra caso de que estalle entre Francia y Prusia, y que esta última potencia ha aprobado dicho tratado.

Han salido de Inglaterra para Baden, donde permanecerán dos meses, los príncipes de Gales, no habiendo sup. equiniqu.

Ha llegado á Londres, procedente de Paris, el rey de Grecia.

El periódico de Viena la Nueva prensa libre desmiente la noticia de una entrevista del emperador de Austria con el rey de Prusia.

Los periódicos de Cuba publican algunas noticias de los Estados-Unidos de Colombia. Dicen que el bloqueo de Santa Marta había sido levantado por orden de los cónsules inglés y francés en aquel punto. El primero había manifestado que enviaría por un buque de su nación si era necesario para hacer efectiva la orden.

Se habían hecho dos representaciones al gobierno de Colombia para tender un cable desde Jamaica á Colon.

El Correo de los Estados Unidos publica noticias de Méjico, segun las cuales el general imperialista Martinez había abierto la campaña en las montañas contra Juarez.

Continúa perturbado el orden en Tamaulipas. Huastaca y Senalca. Un despacho de Nueva Orleans fechado el 4 de agosto, anuncia que el comodoro americano Palmer iba encargado además de pedir la libertad del general Santa Ana, y aconsejar á Juarez á entregar el cuerpo del emperador Maximiliano.

Ha llegado á Sacrificios un vapor de guerra francés.

Dicen de Nueva Orleans que los juaristas no entregarán el cuerpo del emperador Maximiliano.

La república mejicana se va á dividir en seis grandes departamentos militares, uno de los cuales mandará el general Escobedo.

Juarez ha dirigido una proclama á pueblo mejicano felicitando á los buenos patriotas por haber mantenido la libertad sin apoyo del extranjero.

El general Aguirre había sido condenado á ser pasado por las armas.

En Galveston se decía que Marquez y Quiroga habían sido descubiertos, pero que lograron escapar de manos de sus guardianes.

(436)

como yo, te citaría el ejemplo de Júpiter Anfitrión... Pero volvamos á nuestra choza, donde de seguro encontraremos á la Ardilla.

IX.

Casi una revancha. Bibi y Narciso no se habían engañado: era Adolfo. En cuanto salieron sus dos guardianes saltó del lecho, se vistió apresuradamente, y para escusar su falta de palabra trazó algunas frases en la pared con un carbon. Estraño billete que leeremos mas tarde. Solo entonces se apareció la Ar-

(437)

dilla de que estaba la puerta cerrada, y no le quedaba mas medio de fuga que la ventana. La abrió con precaucion, y en vista de que nadie observaba, saltó al jardín, de este salió saltando tambien la valla que cercaba la posesion-colonia de los Sans-Soucis. Entonces echó á través de los campos. ¡Ah! decía devorando el espacio, ¡me querian encerrar! ¡rehusan ayudarme! Pues bien, yo obraré solo... Necesito rehabilitarme á los ojos de la hermana Bernardina. El proyecto de la Ardilla era muy sencillo; convencido de que el jefe de los vampiros tenía una herida en el brazo, que le hacia fácil de reconocer, se dijo: Voy en busca de los otros compañeros; todos tienen algun resentimiento contra el jefe; todos desean por lo menos conocer su rostro. Digámosles la seña que ahora tiene, que acaba de recoger una importante

(440)

pleta, y el cochero, ya bien recompensado por su primer viaje, recibió esta terminante orden: ¡A la Morgue! ¡A la Morgue! ¡A la Morgue! No era que intentase huir de sus amigos; ni aun los había visto. Estaba solo impaciente por ver los otros seis cadáveres, de quienes había oido hablar en el grupo. A los pocos minutos el carruaje se detuvo ante el siniestro edificio. Adolfo entró. Los seis cadáveres estaban tendidos sobre las losas. ¡Eran los seis vampiros! ¡los seis de la partida! ¿Cómo se hallaban allí? ¿Quién podía haber tenido interés en hacerlos desaparecer á la par, sino Fregor y su digao amo? El objeto del ataque que sufrió la noche antes, estaba ya claro á sus ojos; él era ya el último de los vampiros y tenían el mismo interés en hacerle desaparecer. Su primer plan era ya irrealiza-

(443)

—Ya lo creo, —repuso Clopinet, que ya iba á entonar unos versos, cuando su amigo repuso: —¡Calle Melpómene! Y él, en vil prosa, continuó su interrogatorio. Nada sacó de él sino la conviccion de que la Juconda había desaparecido. Ya habían perdido toda esperanza de dar con ella. —¿Por qué vais tan deprimida? —dijo Clopinet al pontonero, ¿quien iba acompañando? ¡Apenas podemos seguir! —¡Ah! esclamó este, que olvidaba... si esta noche no ha pasado nada de particular, esta mañana en cambio se han sacado del agujeros ahogados. —¿Dónde? —Allá abajo, junto al muelle Valmy, donde está aquel grupo; y yo corro con gorfos por si se encuentra algun otro cadáver. Y los tres apretaron el paso hacia el grupo en cuestion. 55



Movimiento.—Doce millones de viajeros han circulado durante el primer semestre de este año por la vía férrea subterránea de Londres, conocida en aquella capital con el nombre de ferro-carreil metropolitano.

Registro de carnes.—Por la alcaldía constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el día 22 de agosto de 1867 para el abasto semanal de la población.

Table with columns: Reses mayores, Reses menores, and Precios. Lists various types of livestock and their market prices.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Bartolomé, apóstol. JUBILEO CIRCULAR.—En la Parroquia de la Magdalena. El primer viernes de cada mes se celebrará en la Iglesia del Convento de la Encarnación ejercicios vespertinos al sagrado Corazón de Jesús, dos horas antes de las oraciones.

Espectáculos.

CAFÉ CANTANTE DEL RECREO. Por indisposición de la primera tiple D.ª Rosa Sanz; hallándose de paso Don Dario Yrurzun y su Sra. D.ª Rosa Esteban, darán dos conciertos hoy y mañana, donde ejecutará dicho Sr. su trabajo de pandero y se cantarán varias piezas escogidas.

Correo de ayer.

La Gaceta del 22 publica los siguientes documentos oficiales del ministerio de la Guerra: «Noticia oficial.—Los últimos telegramas recibidos en este ministerio de la Guerra dicen lo siguiente: «La columna del batallón de Alcántara, mandada por su jefe Gutiérrez, batió ayer en Montblanch una partida revolucionaria como de 300 hombres, mandada por Baldrich Marti, Pino y otros cabecillas, causándoles cuatro muertos y algunos heridos; la columna solo tuvo un cabito herido. Esta facción es la primera que ha esperado con toda su fuerza reunida, pues las demás evitan todo encuentro; su dispersión ha sido completa, y el entusiasmo de las tropas ha rayado en delirio, dando sin cesar vivas a la reina. Las gavillas de Gerona andan errantes por los bosques de la frontera, acosadas por las columnas que las persiguen sin descanso. El brigadier Catalan con un batallón entró ayer sin novedad en Jaca, y hoy lo verificará otro batallón. Las facciones del alto Aragón se retiran así que se presentan las fuerzas de S. M., limitando sus movimientos a los valles de Hecho y Ansó; y se cree volverán a

ganar la frontera, porque apenas la abandonan. Caspe, Sos y otros pueblos se disponen a rechazar por sí solos, o auxiliados por el ejército y guardia civil, a los revolucionarios. Los pueblos en que han estado los sublevados, y que se consideraban algo agitados, se han presentado voluntariamente a pagar la contribución. El prefecto de Perpiñán avisó que los gendarmes franceses habían arrestado a 30 rebeldes de los batidos en el Coll de Plá, matando un sargento que se resistió a entregarse. El embajador de S. M. en París, con referencia al prefecto del alto Garona, dice lo siguiente: «La insurrección de España venida; se aguarda la entrada de los refugiados. Diez han sido cogidos con Moriones, el que estaba armado de un puñal y revolver, y en su maleta se encontraron proclamas y pasaportes españoles. Se ha dado orden para internarlos en el Norte, y las tropas francesas cubren la frontera para hacer lo mismo con todos los que vayan entrando. En el resto de la Península reina completa tranquilidad.

Por real resolución de 13 de agosto de 1867 y real orden de 20 del mismo mes se ha conferido, a propuesta del director general de infantería, el empleo de teniente coronel primer jefe del segundo batallón del regimiento infantería de Iberia, núm. 30, a D. Francisco Guzman y Tobías, comandante del regimiento infantería de Estremadura, núm. 15; el de comandante del tercer batallón del regimiento infantería de América, número 14, a D. Nicomades Ruiz Capilla, comandante graduado capitán del regimiento infantería Fijo de Ceuta; y igual empleo de comandante con destino al segundo batallón del regimiento infantería de Estremadura, núm. 15, a don Manuel Uraga é Iredin, capitán del de Castilla, núm. 16.

El Español continúa publicando los partes oficiales sobre la cuestión de orden público. Ho aquí los que inserta el día 22: «Huesca, 11.—La partida que iba al mando de Moriones ya disuelta é internada en Francia, atropelló a los pueblos por donde pasaba, llenándolos de espanto. Después de haberse llevado de Ansó a D. Genaro Brun, D. Javier Brun, y D. José Lopez, poniéndolos en libertad cuando entrezaron la suma de mil duros cada uno, pidió dos mil quinientos duros a D. Ignacio Alstruay y D. Mariano Solano, prendiendo a un hijo del prime-

ro y un hermano del segundo, y exigiéndoles los caballos. Esto pasó en Verdun, llevándose el metálico del alfofi y raciones de pan, vino, carne y aguardiente. Esta provincia sigue completamente tranquila. Pueblos en que han estado los sublevados ó que se consideran algo agitados, han venido á hacer el pago de la contribución. «El espíritu del país, inmejorable.» Lérida, 21.—Tranquilidad y confianza absoluta en la firmeza del gobierno para el sostenimiento del orden. Las partidas en fuga y disolución. Se asegura que ayer ha sido batida la de Valls. Hoy deben caer sobre Sert las tropas para completar el exterminio. Lérida, 21.—La facción capitaneada por Contreras ha sido batida, rota y dispersada con mucha pérdida en Hostal del Rey. Se la persigue activamente en su fuga hacia Francia. Hay en toda la provincia completa tranquilidad. Valencia, 21.—La Guardia civil ha batido á la partida faciosa de Montolins, causándole varios muertos y heridos y cogiendo muchos prisioneros, sin que por su parte haya tenido pérdida alguna. En la provincia completa tranquilidad. Barcelona, 21.—Completa tranquilidad. Siguen acogidos al bando del capitán general los restos dispersos de los sublevados. La sublevación puede darse por terminada.

En el Principado de Barcelona del 20 leemos lo siguiente: Don Juan de la Pezuela, conde de Ceste, capitán general de Cataluña etc. etc. De las partidas faciosas han sido batidas y dispersas muchas, y obligadas á entrar en Francia las capitaneadas por los rebeldes Pierrat, Contreras y Pujol: cunde el pánico en las damas que recorren el distrito, acosadas por las fuerzas del ejército. Muchos son los dispersos que, sin previa concesión, se presentan con sus armas. Intérprete fiel de los magnánimos sentimientos de S. M. la reina (Q. D. G.) y para librar á los incautos que se han dejado seducir en un momento de obcecación, distinguiéndolos así de los pertinaces rebeldes; aprovechando el movimiento espontáneo que se advierte y para librarlos del duro rigor de las leyes militares: Concedo perdón á todo faccioso que en el preciso término de tercero día se recoja al beneficio de este indulto. Barcelona 19 de agosto de 1867.—El conde de Ceste. —Extracto oficial de los partes que se

publican por orden del Excmo. señor capitán general. En la provincia de Lérida la facción Contreras que se pronunció en Viella sorprendió un destacamento de veinte y un carabineros: había reunido hasta doscientos hombres: el 18 estuvo en Labarra y el 19 en Sors: el batallón de las Navas la iba al alcance. La partida que se formó en Aytona se ha disuelto, estrochada por la columna que la perseguía, la cual recogió muchas de sus armas, muy malas; la mayor parte de sus individuos se sometieron á las autoridades. En Gerona no hay facción ninguna: la que entró con Pierrat, y no Contreras ni Milans, como se ha dicho, ha sido perseguida y vuelta á entrar en Francia, donde ha sido desarmada por la autoridad francesa y encerrados sus individuos, incluso Pierrat, en la ciudadela de Perpiñán. Reina en dicha provincia la mayor tranquilidad y buen espíritu. En la provincia de Tarragona las partidas huyen batidas por todas partes, y el comandante general avisa que la sublevación está dominada completamente, y que se van presentando muchos. El Excmo. señor capitán general ha publicado por esta causa un bando de indulto al que se presente antes de tres días. El espíritu de las tropas es brillante.—El coronel jefe de E. M., Francisco Nebot. Dice un despacho telegráfico de Salzburgo fechado el 19: «El emperador de Austria y el emperador de los franceses, después de un paseo por la ciudad, han tenido esta mañana la primera entrevista. Asegúrase que ambos soberanos han mostrado intenciones completamente pacíficas, y por consecuencia que no se ha tratado de ningún proyecto de alianza. SS. MM. se limitaron á discutir las eventualidades posibles. La cordialidad íntima que existe entre ambos soberanos puede considerarse como una garantía de acuerdo entre Austria y Francia.» El periódico francés la Situación dice que se han recibido noticias tranquilizadoras del representante de Francia en Méjico Sr. Dano, y que del 5 al 6 de este mes debió salir de aquella república para Europa. Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Santaña ha sido enviado á Veracruz para ser allí juzgado. CORDOBA.—1867. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

DON PEDRO FLORES ESCRIBANO. Ha fallecido. Su yuete, hermanos políticos, sobrinos y ahijados del difunto. Solicitan á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á su funeral que deberá verificarse hoy en la iglesia parroquial de San Pedro á las cinco de la tarde, á lo que los vivirá reconocidos. Se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

SECCION COMERCIAL.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 13. Consolidado 32.15. Diferido 31.10. Deuda amortizable de primera clase 34.59. Id. de segunda 15.00. Id. del personal 19.10. Acciones del Banco de España 136. CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 22 á igual hora del 23 de Agosto corriente. Trigo 40 fanegas á 69 rs. Cebada no hubo venta. Aceite en los molinos, á 52. Id. en la ciudad, á 68. Jabon blando á 19 cuartos libra. Carne de vaca á 30 cuartos libra.

De Sevilla, segunda expedición, á las 11 y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la 1 y 46 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 10 y 30 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la sierra á las 12 y 18 minutos del día. Para Sevilla, segunda expedición, á las 6 y 20 minutos de la mañana. Para Málaga y su carrera á las 12 y 10 minutos del día. Para los pueblos de la sierra á las 3 y 30 minutos de la tarde.

Ferro-carriles. De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo. De Madrid saldrá, también con el correo, á las 8 y 20 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 11 y 46 minutos de la mañana. Este tren solo llevará coches de primera clase entre Madrid y Andújar, y de primera y segunda entre Andújar y Córdoba.

tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la 1 y 57 minutos de la tarde. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz. El tercer sale de Córdoba á las 4 de la tarde, y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs. De Córdoba á Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 50 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la 1 y 46 minutos de la tarde, conduciendo el correo. El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 10 minutos del día, y llega á Málaga á las 7 y 21 minutos de la tarde, conduciendo el correo. De Málaga sale á la 1 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 14 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént. Sección de Bobadilla á Antequera. Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla á las 9 y 30 minutos de la mañana; á las 11 y 45 minutos de la misma; á las 5 de la tarde y á las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán á Antequera respectivamente á las 10 y 4 minutos de la mañana; á las 12 y 19 minutos del día; á las 5 y 34 minutos de la tarde; y á las 8 y 28 minutos de la noche. De Antequera saldrán á las 5 y 45 minutos de la mañana; á las 8 y 30 minutos de la misma; á las 10 y 45 minutos de id.; y á las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente á Bobadilla á las 6 y 19 minutos de la mañana; á las 9 y 4 minutos de la misma; á las 11 y 49 minutos de id.; y á las 4 y 29 minutos de la tarde.

len los pasajeros de esta capital en el tren de las cuatro de la tarde, llegando á Ecija entre nueve y diez de la noche. Se despacha en la Carrera del Puente número 43, por D. Antonino Alfaro. Otros carruages. Empresa de transportes en combinación con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Serpes, núm. 84, fonda de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía. Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 1.º, calle de los Manriquez los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual. Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo. Catedral, 1.º S. Pedro, 2.º S. Andrés, 3.º S. Lorenzo, 4.º Sta. Marina, 5.º San Nicolás de la Villa, 6.º S. Miguel, 7.º Compañía, 8.º S. Juan, 9.º Agerquia, 10.º Santiago, 11.º Magdalena, 12.º Espíritu Santo, 13.º S. Basilio, 14.º Merced, 15.º Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el toque de una esquila.

Villa del Río. Pedro Moyano y Francia co Rael. Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manue Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco. Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano. Posada de la Madera. Castuera. Juan Matamoros. Pedroches y Almaden. Idefonso Ruiz y José Lopez. Torre Milano. Ignacio Morales. Priego. Cecilio Arenas. Luque y Granada. Mateo Morin. Montoro. Francisco Luque. Posada de las Yervas. Priego. Antonio Aguilera. Baena. Isidro Colodrero. Doña Mencía. Cristóbal de Navas. Carlota. Francisco de la Cruz. Posada del Potro. Rambla. Andrés Panadero. Ecija. Salvador Dieguez. Montalvan. Agustín Robles. Parador del Toro. Cañete de las Torres. Manuel Gutierrez Ruda. Obejo. Francisco Diaz y Luis Aguilar Fernan-nuez. José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Río. Juan Perez. Montalvan. Idefonso Robles. Casa de la Fuente. Cabra. Gabriel Reyes (a) Floró.

SEVILLA. En la Alhóndiga. Trigo de 66 á 75. Cebada de 00 á 34. Habas de 00 á 33. Aceite de 52 y 1/2 á 54 y 1/2. GRANADA. Trigo de 57 á 65. Cebada de 30 á 34. Habas de 39 á 42. MALAGA. Trigo de 70 á 85. Cebada de 33 á 37. Habas de 44 á 50. Aceite 53 á 56. JEREZ. Trigo de 66 á 72. Cebada de 00 á 34. Habas de 50 á 52. Aceite de 48 á 57. JAEN. Trigo de 70 á 73. Cebada de 32 á 34. Habas de 32 á 34. Aceite de 52 á 54. Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 11 y 46 minutos de la mañana. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y suya á la 1 y 57 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á la 1 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 5 de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la misma. El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 48 minutos del día, y llega á Sevilla á las 4 y 4 minutos de la tarde. Este

Diligencia. La Ecijana. Empresa de diligencias con servicio diario, entre Ecija y Palma en combinación con el ferro-carril de Córdoba á Sevilla: Sa-

Nota de las posadas en que paran los corserios de los pueblos que se espresan. Posada de Sta. Marta. Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera. Añora. Juan Espejo.

ranqueo de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la península é Islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Además de los sellos de franqueo otro 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico. Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificado. Además del franqueo un sello de 400 milésimas de escudo. Para las Islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses. Un sello de 400 milésimas de escudo por cada diez gramos.

SECCION DE AVISOS.

Pérdida. En la madrugada del día 13 del corriente mes, desde la Fuente de Alcolea, se extravió una cabra y un chivo, herida la primera y los cuernos con un B. Se solicita a la persona que se los haya encontrado que dé aviso a la casa número 6, calle Ambrosio de Morales, donde recibirá un agradecimiento. 6-6

Arrendamiento. Desde 1.º de octubre próximo se arrienda la dehesa de los Llanos, propia del Sr. Conde de Torres Cabrera: en la Administración del mismo se oye proposiciones desde el día 1.º de octubre. 8-6

Petróleo superior a doce cuartos. Se vende en el despacho de este periódico. 6-6

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fábrica de Boisselot, Bernareggi y Compañía. A la calle de Comedias, calleja de Barrera, núm. 25, acaba de llegar un gran surtido de pianos, los que se espenderán con la mayor equidad: también se alquilan. 8-6

Los Sucesos. Diario de noticias con multitud de grabados: crónica ilustrada de la Exposición de París. Precios de suscripción: por trimestre, 32 rs. en el despacho del Diario de Córdoba. 8-6

Series de pesas de metal con arreglo al sistema métrico y con 500 gramos, indispensables al todo hombre de negocios. Se venden a 50 rs. en el despacho de este periódico. 8-6

Cajas completas de escritorio. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, se venden estas elegantes cajas por el ínfimo precio de 12 rs., conteniendo los efectos siguientes: una caja de papel de cartas con capto dorado; una caja con 400 sobres correspondientes; dos barras de lazo; un bote o tintero con tinta superior; una docena de plumas de acero; un porta-plumas; una caja de oblates; un lápiz; una caja de arena; y una faja. Además se regala una pastilla de jabón y unos gemelos para camisa. 8-6

BAZAR DE CAMAS INGLESA. Ambrosio de Morales, frente a la cueva de Lujan. 500 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger. Surtido general de ferretería, utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, fellejas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas. Se reciben encargos para balcones, rejas y cancelas; a precios muy baratos. 8-6

Retratos al óleo y al pastel. D. Manuel Escrivado, pintor retratista, que piensa permanecer algún tiempo en esta capital, tiene el honor de ofrecer sus trabajos a las personas que se sirvan honrarle con su confianza. Los desvelos de muchos años que lleva cultivando este ramo de las Bellas Artes, han sido premiados con medallas y menciones honoríficas, que ha merecido en varias exposiciones artísticas, y con la favorable acogida que ha tenido tanto en la corte como en varias de las principales capitales de España. Los retratos que tiene espuestos en la calle de la Librería, los que tiene en la calle del Liceo, además de otros que ha hecho y que han merecido la aprobación de cuantos los han visto, es la mejor garantía que puede ofrecer al público. Los retratos se hacen en todos tamaños, garantizando el parecido, los de al óleo a precios convencionales y muy económicos y los de al pastel desde 400 rs. en adelante. También se sacan copias de fotografías y se dan lecciones de dibujo a domicilio si se llega a reunir un número conveniente de discípulos. Vive calle de San Zolito, núm. 4, cerca de la parroquia de San Miguel. 8-6

Venta. De dos casas en el Campo de la Verdad, esaldas del Santo Cristo, núm. 1 y 2. Una haza en el pago de Higuera gorda, llamada de las Arizas; un lagar llamado tres puentes, término de Can poble; linda con la dehesa de Vera y con los lagares del Sr. Conde de Torres Cabrera para tratar, calle de San Pablo, núm. 12, D. Antonio Alonso. 8-6

Arrendamiento. Para desde San Miguel del corriente año se arrienda por tres años la hacienda de olivar, tierra calina, huerto de sección en frutales y caserío nombre de la Arizilla, al pago de la Arizilla, ruedo y término de esta ciudad, compuesta de 88 fanegas, 3 celemines y 2 cuartillos de cabida. El pliego de condiciones que ha de servir de base se encuentra de manifiesto en la notaría de D. Joaquín Rey y R. redja, por quien se oían las proposiciones. También informará el procurador D. Mariano Ferrer. 8-6

Pérdida. Se ha extraviado en el crucero de la Catedral un abanico negro de ebano, sembrado de hacéculos. En la calle de Letrados núm. 22 se dará mas señas y se le agradecerá al que lo entregue. 8-6

Huéspedes. En una casa en sitio céntrico de esta capital, que es de pupilos, se admiten 3 ó 4 personas, ya sean particulares ó colegiales, conde por su cuenta ó dándoles de comer, con buen trato, aseó y equidad. Darán razon en la casa núm. 87 de la calle de S. Francisco. 7-2

Subasta. La de las tierras propias del Excmo. Señor Duque de Alba en término de la Villa de Espirito, para su arrendamiento por tres años, que principiará a correr en primero de Octubre próximo venidero, y cuyo remate se verificará en Villaharta el día diez de Setiembre a las diez de su mañana, bajo las condiciones que están de manifiesto en aquella Administración sul altera a cargo de D. José Brigid Galán. 6-2

Cerdos. Se venden catorce lechones de cerca de dos años, mitad hembras de buena calidad y buen comer. Pueden verse en el molino de Lope García, y tratar de su ajuste en la calle de Diego Leóna número 1. 8-6

Realización. Desde el día se realiza a precios de fábrica todo el papel de habitaciones que existe en el despacho de este periódico. 8-6

Carruage. El cosario de la Carlota, portea pasajeros a los baños de Sautella, una vez por semana, en un carro apropiado y con asientos preparados al efecto. Para el la posada Nueva de la calle de S. Pablo, frente a la puerta de hierro. 8-6

TARJETAS DE VISITA. Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba a 12 y 14 rs. el ciento. 8-6

Novena de Ntra. Sra. del Carmen. Se vende en el despacho de este periódico. 8-6

CABALLOS. En el picadero de don Francisco Ruiz Calo, calle del Paraiso, los hay propios para paseo y para camino, y se alquilan a precios módicos. 8-6

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle Jurado Aguilár, núm. 6. Se podrá tratar calle de los Letrados, núm. 18. 8-6

Venta. La del fruto de bellota pendiente en la dehesa llamada Mojon blanco, término de Belmez. La persona a quien acomode su adquisición puede dirigirse en Córdoba a D. José Ramirez, que vive calle de los Moros, núm. 11. 8-6

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes: abasos, 60 rs. la docena; id. a. 15. 40 rs. la docena; id. a. 20. 30 rs. la docena; id. a. 30. 20 rs. la docena. A los dueños de establecimientos que compren de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse a los antiguos precios. 8-6

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa principal núm. 104 de la calle de Isabel III, con habitaciones empapeladas y cristalladas, oratorio, jardín, cuadra y cochera. En la calle Candelaria núm. 44 darán razón. 8-6

Arrendamiento. Se hace desde 1.º de Enero de 1868 del cortijo de la Montaña, a pasto y labor, con 27 fanegas de tierra de tercio. En la calle Candelaria número 44 se tratará. 8-6

Venta de losas de Tarifa a precios muy arreglados. La vara de losa de fachada a 23 rs. Idem la apicolada, a en vara, 23. La misma, de 2.ª, a en vara, 17. Idem de 6 en vara, a 16. Todas a domicilio: los pedidos calle de los Tejares, núm. 38. 8-6

La Esmeralda. A dicho Establecimiento, situado en la calle Letrados, núm. 22, ha llegado un buen surtido de Muselinas francesas, Cachemiras, granadinas, alpacas y otros artículos de estación, a precios muy convenientes. 8-6

España en París. Revista y crónica de la Exposición universal de 1867. Formará dos volúmenes y el precio de toda la obra será 50 rs. Aunque esta empresa no tiene correspondencia en las provincias, ha celebrado un contrato especial por el cual se admitirán suscripciones en el despacho del Diario de Córdoba al mismo precio que en Madrid. 8-6

Arrendamiento. Desde San Miguel en adelante de las dehesas reunidas de Campo bajo y San Juan de Dios, que están empastadas y con el fruto de bellota pendiente. Para tratar calle Carreteras, núm. 43. 8-6

El hombre y el dinero, por Mr. Emilio Ouyestre, preciosa novela de mas de 350 páginas; se encontrará en el despacho de este periódico a 8 rs. ejemplar. 8-6

LA ESMERALDA. Un buen surtido de Lencera de hilo, consistente en Irlandas, holandas, vicorias y pliegues se encontrará constantemente a precios muy módicos en referido establecimiento. 8-6

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Iturzaeta y reglas de primera, segunda, tercera, cuarta y quinta. Se venden a 8 rs. cajá, conteniendo 114 plumas, en el despacho del Diario de Córdoba. 8-6

Arrendamiento de casas. Desde el día se hace de una, con agua de pozo, en la calle de Céspedes ó Baño de la Catedral, núm. 10; y de otra, también con agua de pozo, buenas habitaciones, cuartos y torre cubierta, en la calle Carrera del Puente, núm. 83. Para tratar, con D. Manuel Matilla, calle de Mascarenes, núm. 12. 8-6

Arte de conservar la hermosura y la salud, obra de interés general, en la que teórica y prácticamente se enseña a realizar los atractivos de la belleza y a corregir los defectos físicos, con sujeción a los mas sanos principios de la ciencia: esta obra forma un tomo de mas de 300 páginas y se vende a 12 rs. en el despacho de este periódico. 8-6

Venta. Se vende una caldera de cobre con peso de 48 libras, propia para fundir a presión: en la calle del Baño, núm. 2, podrá verse y tratar su precio. 8-6

Venta. Se vende en seis mil reales un charvan inglés en buen estado, calle del Gran Capitan, núm. 44, informará. 8-6

NO MAS CALVAS. POMADA DE MR. BOUCHARDAT. Reconocida, experimentada y adoptada en las principales poblaciones de Europa, como el mejor específico conocido hasta el día para hacer nacer el cabello. 8-6

LA POMADA DE MR. BOUCHARDAT, desconocida hasta hoy en España, pero muy usada en las demás naciones de Europa, es de un mérito muy superior a cuantos encomios de ella pudiesen hacerse. Honrada con varias medallas en diferentes exposiciones de Londres y París, recomendada por las Academia de Medicina y Ciencias de esta última, por hombres muy competentes en medicina, y sobre todo por sus maravillosos efectos. Inútil sería enumerar los prodigios obrados por este precioso descubrimiento y acompañar algunas de las cartas de muchos sujetos que dan el parabien al autor por el servicio prestado a la humanidad en general y a ellos en particular: esto podría hacer dudar a algunos y que creyesen se trataba de burlar su buena fé con ofrecimientos ilusorios. Esta pomada no necesita otra recomendación que el usarla: el primer bote ha sido suficiente a personas completamente calvas, para que vuelva a cubrirse el casco de cabello fuerte y sedoso. Precio de cada bote, DOCE REALES. Unico depósito en Córdoba en el almacén de ropas hechas calle Librería, núm. 14. 8-6

ACADEMIA DE MATEMATICAS preparatoria para el examen de ingreso en las siguientes carreras del Estado. CIVILES, MILITARES, ARMADA. Ingenieros. Infantería. Marina. Arquitectura. Caballería. Estado mayor de artillería. Maestros de obras. Artillería. Ingenieros, etc. Ayudantes de obras públicas. Estado mayor Ingenieros, etc. Estadística, etc. con arreglo a los programas respectivos. 8-6

DON FRANCISCO GARCIA AREVALO, CAPITAN QUE HA SIDO DEL CUERPO DE ARTILLERIA, Calle Perez de Castro, núm. 13. Se dan ó remiten prospectos a quien los pida. 15-7

PINTURAS CON MUCHO ARREGLO. En la acreditada fábrica LA REFORMADA, situada en el establecimiento de D. Bartolomé Laque, Almonas, 44, se espenderán los colores molidos, perfectamente confeccionados por medio de maquinarias, y ya preparados para pintar, a los precios siguientes: El blanco, porcelana y aplomado, a 2 y 2 1/2 rs. libra. Dichos para primeras manos, a 1 3/4 id. id. El hermoso blanco de Zinc, a 3 id. id. Color caoba claro y oscuro, a 1 3/4 y 2 id. id. Celeste y azul Ultramar, a 2 1/2 y 3 id. id. Verde cinabrio y compuesto, a 2 1/2 id. id. Verde Paris, 1.ª y 2.ª, a 4 1/2 y 3 1/2 id. id. Los demás colores con el mismo arreglo, así como el aceite de linaza, albayaldes y demás colores en polvo y terrón; buenos barnices, brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar. En dicho establecimiento se sigue vendiendo, con la cuarta parte de baja de sus precios marcados, un buen surtido de papel para forrar habitaciones. 8-6

ESPENDERIA DE TABACOS. En la calle de Letrados, núm. 10 se ha establecido una espenduría de tabacos de la isla de Cuba y Puerto Rico, entre los que se encontrará un magnífico surtido de vitolas, picaduras y cigarrillos, a los precios siguientes: Gicntos Unos 10 y 20 rs. Cajas de 20 y 30 id. De Córdoba a Málaga. Vitolas imperial flor Granadina. 260 19 Lóndres Flor Cabañas. 143 14 Brevas sup. 143 14 Brevas superiores id. 124 12 Brevas superiores Ingenuidad. 124 12 Media regalia Iberica. 124 12 Brevas superiores Cabañas. 443 40 Tabacos superiores Católics. 100 09 8-6

PICADURAS. Cajas de 2 libras Lealtad. 60 32 Cajas de 2 libras de Esclapés. 94 30 Id. de id. de 2 libras Madrileña. 280 28 Id. de id. de 2 libras Honradés. 280 28 Id. de id. de 2 libras Lealtad. 28 28 Medias libras en todas las clases anteriores. 14 26 En paquetes de Garcia. 26 26 8-6

FOTOGRAFIA. DON JOSE GARCIA CORDOBA. Calle del Silencio, número 15. 8-6

Retratos desde tamaño natural hasta los microscópicos, grupos, reproducciones, vistas, retratos estereoscópicos, transparentes, ambrótipos y otros con diferente posición en una misma tarjeta. Miniaturas sobre marfil y papel, restauraciones de cuadros antiguos y toda clase de trabajos al óleo. Iluminación de fotografías según los últimos adelantos. Se hacen retratos a caballo, y a los señores que no lo tengan, se les facilitará por el dueño del establecimiento. El gabinete estará abierto todos los días desde las 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde. 8-6

Curacion de las calenturas. En la plazuela de las Tendillas, núm. 8, barbería, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-6

Traslado. El del Tinte de los Mártires a la Calleja del Nacimiento núm. 8. No cristiano en verso. Vidua de los santos que venera la iglesia, con expresión de sus milagros, sus penitencias, sus virtudes; los martirios que sufrieron algunos de ellos en las persecuciones de los romanos y árabes, las clases de tormentos que los aplicaron, etc. etc., acompañado todo de oraciones, meditaciones y consejos de suma utilidad; por D. Ciriano Camarero. Un tomo en 8.º de 350 páginas. Se halla de venta a 14 rs. en el despacho de este periódico. 8-6

Fábrica de chocolate de Astorga. En la calle de S. Pablo núm. 26 ha abierto un nuevo establecimiento de chocolate de Astorga, elaborado a mano, el cual se espenderá con notable economía según su clase. Lo hay desde 6 a 12 rs. 8-6

Arrendamiento. Se arrienda desde 1.º de 1868 el cortijo de Doña Juana del Rio, con 699 finegas por mayor, cuyo predio se halla situado a una legua de esta ciudad. Para tratar de su ajuste con D. Pedro Alario de Alfaro y Lopez, calle Alta de Sta. Ana número 4. 8-6

Arrendamiento. Se hace de los manchones para cabras de las dehesas de Chobza, redonda y Maromó, ó se toman a medias ó a renta cuatrocientas cabezas de dicho ganado. Para tratar calle Convalecencia, núm. 2. 6-6

Venta. Se venden dos Camas de respaldo: en la casa de huéspedes calle de la Concepcion núm. 28, calleja del Niño perdido, darán razon. 6-4

No mas calenturas. Los verdaderos y legítimos polvos conocidos por la tia Andrea se hallan de venta en el establecimiento titulado el Béti, calle Arco Real, 19, donde se garantiza su verdadera procedencia como lo tiene acreditado en los cinco años que lleva de espenderlos en el mismo. 8-6

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la posada de la Herradura, situada en la calle de Luciano, antes del Potosí para tratar con D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía. 8-6

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso Garcia Tejero. Está concluida esta preciosa novela y se vende a 20 rs. en rústica y 26 encuadernada en holandesa, en el despacho de este periódico. 8-6

Repertorio de la jurisprudencia civil española, ó compilación completa, metódica y ordenada por orden alfabético de las diversas reglas de jurisprudencia sentadas por el Tribunal Supremo de justicia, en las decisiones sobre recursos de nulidad, casacion e injuria notoria, y en la resolución de las competencias jurisdiccionales; por don José María Pantoja, precedido de una introducción por el Excmo. señor don Pedro Gomez de la Serna. La obra consta de un abultado tomo de 1 400 páginas y su precio 70 rs. Se halla de venta en la librería de la calle Arco-Real, núm. 1. 8-6

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc. 8-6

Arrendamiento. Para desde S. Miguel del corriente año se arrienda la huerta del Alcazar, situada dentro de esta población. La persona que quiera hacer proposiciones se dirigirá a D. Juan María Corde, que vive en la casa de las Fayas, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. 10-10

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador producen, le hacen a porfía cada vez más recomendable. 8-6

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía, calle de San Fernando, núm. 54, unico depósito en toda la provincia de Córdoba. 8-6

Pérdida. Quien supiere el paradero de un perro pequeño blanco de lanas se servirá entregarlo en la calle de los Moros, núm. 4, donde le agradecerán. 8-6

Venta ó arrendamiento. Se vende ó se arrienda la taberna de la posada de la Magdalena, con todos los enseres necesarios para ella. 6-1